
2004 ～ 2005 年度

   ＲＩテーマ　　　　

国際ロータリー会長　グレン E. エステス・シニア （国籍・アメリカ アラバマ州）

2720 地区

別府中央ロータリークラブ

例会日　火曜日　12 時 30 分
ところ　トキハ別府店　７Ｆぼたんの間
　　　　TEL  ２３－１１１１
事務所　別府市西野口町 1 番 1 号 青山通りビル 3F
　　　　〒 874-0931　TEL（0977）23-9000
　　　　　　　　　 　FAX（0977）23-9019
　　　　http://www.beppu4rc.jp/chuo/
　　　　E-mail:info@beppu4rc.jp

理事　鳴海淳郎
　〃　 溝部　仁
　〃　 村津忠久
　〃　 平野英壽

役員　会　長　森　宗明
　　　副会長　後藤健介
　　　幹　事　上妻　浩
　　　会　計　岩尾昭治

第  　 回 例 会 会報委員長　近藤　賢司

理事　梅津ヤヨイ
　〃　 木村きぬゑ
　〃　 大島由美子

ＳＡＡ　梅津ヤヨイ

CELEBRATE ROTARY
ロータリーを祝おう

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆Ｒ．Ｓ．　　手に手つないで

◆唱　　歌　　七つの子

◆Ｂ.Ｇ.Ｍ.　　「オーケストラで綴る

日本の愛唱歌」より

　　　　　　　　白いブランコ

　　　　　　　　坊がつる讃歌

　　　　　　　　銀色の道　　　　他

会長の時間 会長　森　　宗明

　私は毎朝１時間から１時間半歩いています。上

り坂を歩いているとき腰に手を当ててあるいてい

たのですがどうにも歩きづらい。腰から手をはな

して大きく振ってみたらこれがいい。

　つまり歩くのは足だけではなく、全体のバラン

ス（当たり前ですがこれが結構気づかない）なの

ですね。大切なのは、パワーではなくバランスな

のです。仕事と遊び、夫婦のこと、会社の事業、

全てはバランス。叱る、ほめる、会社の健康も身

体の健康も、絶妙のバランス！家庭円満で事業を

成した諸先輩のご指導を請います。

幹 事 報 告 幹事　上妻　　浩

－ 識字率向上月間 －

１．本日の卓話

　　　『私の近況報告』　　上妻　浩会員

２．ＲＩ第 2720 地区『クラブ奉仕セミナー』

　　開催のお知らせ

日　　時　　平成 16 年８月 21 日（土）

　　　　　　　登録受付／ 11：30 ～

◆出席報告　　　　　　　委員長　衛藤　秀子

会 員 総 数

出 席 者

事前メイクアップ

理 事 会 承 認

出 席 免 除

欠 席 数

出 席 率

・メイクアップ
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　事後　岩尾、椛田、河村、小川、大島（別府北）
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　　　　　　　開始点鐘／ 12：00 ～

　　　　　　　終了予定／ 15：00

場　　所　　大野広域総合文化センター

「エイトピアおおの」

　　　　　　　　　（三重町大字内田 878

TEL（0974）22-8000）

出席義務者　　森　宗明会長、上妻　浩幹事、

後藤健介クラブ奉仕委員長、

河村貴雄会員増強委員長、

鳴海淳郎Ｒ情報委員長、

椛田健治ＩＴ広報委員長

佐藤民子、吉冨今男、薬真寺

章三、衛藤秀子、土谷昌秀、

近藤賢司　各会員　＊３年未

満の新入会員

申込期限　　７月 25 日（日）

※当日は昼食を準備していませ

ん。各自食事をとられた後セ

ミナー会場にお越し下さい。

３．委員会報告

　　　・社会奉仕委員会

４．第１回臨時理事・役員会報告

　　（Ｈ16.７.13（火）13：40～

於：トキハ別府店例会場　８名）

審議事項

１）2004-2005年度決算報告の件。　＊承認

５．お祝い

　　　結婚記念日　　中島　澄人会員（７月21日）

＊ご自宅にお花が届きます。

　　　配偶者誕生日　　岩尾　朝子さん（７月22日）

　　　　　　　　　　宮地須美子さん（７月24日）

６．例会変更のお知らせ

中津中央ＲＣ　７月20日（火）の例会は、交

換学生歓迎会の為　７月23日

（金）中津オリエンタルホテル

に日時・場所変更

佐伯ＲＣ　７月21日（水）の例会は、ク

ラブ協議会の為　同日18：30～

「池彦」に時間・場所変更

７．次週の予定

　　　「夕涼み例会」

＊時間・場所を変更して18：30～別府

タワーに於いて開催致します。お間違

えのない様ご注意下さい。

８．本日の回覧

①積り寄付（米山・Ｒ財団）　希望申込み

②もみじ谷整美作業（７月24日（土））　

出欠席

③夕涼み例会（７月27日例会）　出欠席

④バーベキュー家族会（８月８日（日））　

出欠席

９．本日の配布

①ガバナー月信７月号

②ガバナー月信綴り

③週報736号

④2004年規定審議会報告書　

前岡志郎ＰＧより

⑤｢エステスＲＩ会長が強調する４つの奉仕｣

　（Ｒ情報委員長：鳴海淳郎）

別府市内ロータリークラブ

合同事務局からのお知らせ

　合同事務局のメールアドレスを変更しまし

た。再登録をお願い致します。

　　　【旧】beppu4rc@fat.coara.or.jp

　　　【新】info@beppu4rc.jp

スマイルボックス 副委員長　大島由美子

○森会長

　薬真寺さんだったら一口、大島さんだからダ

ブル ! !

○上妻会員

　本日「私の近況報告」を卓話させていただき

ます。表題の通り殆ど自分のことばかり話しま

すのであしからずご了承下さい。

○津末会員

　来週は、タワーで夕涼み会です。別府の夜景

をバックに楽しみましょう。お待ちしてます。

○吉冨会員

　毎日暑い日が続きますね。体調をくずさない

様、気配りをして夏を乗り切りたいです。

　又、新入会員候補がいますので、入会してい

ただける様頑張ってみます。

○村津会員

　一昨日、日曜日の朝、此の時期に毎年恒例の

「海岸清掃」に参加しました。一年一度のイベ

ントです。同じように観光地の海岸ですが、６

年前に訪れた南仏ニースの海岸砂浜は、夜明
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け前から大型のバキューム清掃車が稼動し、日

の出の頃にはゴミ一つない美しい砂浜になるの

を、ホテルの窓から貝
ツブラ

に見たのを想い出します。

「ゴミの無い観光の町 別府」になりますことを

祈ってスマイル。

○岩尾会員

　本日は妻の誕生お祝い有難うございました。

　健康を祈念してスマイル。

○中島会員

　57回目の結婚祝い有難う御座います。

　５月に別府、６月に広島と相次いで男子曾
ヒ

孫
マゴ

が誕生致しました。名前は翔空（とうあ）と凛

恩（リオン）と云います。熊本もぼつぼつ期待

出来るものと思っています。今度は女子曾孫を

願っていますが無理でしょうか。

○溝部会員

　連休中、娘の主人が里帰りして、県内を案内

致しました。

　本日から又、帰宅拒否症になります。

○河村会員

　暑い暑いと云っても仕方ありませんが、本当

に暑い日が続きます。体調を整えて、皆さん日々

の仕事を頑張りましょう。暑さにスマイル。

○大島会員

　皆様、暑中お見舞い申し上げます。上妻会員

の卓話、楽しみに来ました。

委員会報告 　

社会奉仕委員会報告

委員長　村津　忠久　

　今週の土曜日、24日は「別府もみじ谷・夏の

奉仕デイ」です。

　既に13日から17日にかけて植樹地帯の下草刈

りは済ませてありますので、今回の作業内容は、

　　①春の植樹の手直し

　　②苗木根元まわりの整美

　　③草刈り

　集合時刻は８時30分、作業は９時開始、11時

終了予定。

　陸上自衛隊曹友会から、当日38名が御参加の

予定です。

卓　　話 　

『 私 の 近 況 報 告 』

上妻　　浩　

　私がトキハの取締役を退任して１年余りが経過

しました。これは私も強く主張していた取締役の

平均年齢を大幅に若返らせることに応えたもので

ありますが、この厳しい時期に逃げ出すと思われ

るのも心外なので非常勤の監査役として留まるこ

とにしました。監査役の役割は会計監査と取締役

の業務監査とがありまして、トキハ程度の規模に

なりますと、会計監査の大部分は監査法人が行い、

３人の社内監査役は主に取締役の業務監査を行っ

ています。即ち経営全般に関わっているわけです。

どちらかというとブレーキをかけるということが

多いと思われがちですが、実際にはアクセルを踏

めとか踏み足りないぞとかいうことも多く、特に

私はその役割を受け持つよう心掛けています。社

長を先頭とする取締役は勿論ですが、監査役もど

ういうキャリアのどういう人間がなるかによって

大きな差が出てきます。自分でいうのも何ですが、

私なら非常勤でも十分役割が果たせると自負して

います。

　ここからが本題ですが、非常勤のおかげで時間

的余裕が出来たというか、自分で自分の意志で使

える時間が相当に増えました。自由な時間が増え

ても漠然と時間を過ごしていたのでは全く意味が

ありませんので、今までしたくても出来なかった

ことを大いにやることにしました。ロータリー活

動をもっと活発にやりたい。ロータリーに残った

おかげで本格的に始めることになったコーラスも

うまくなりたい。３年近く中断したゴルフも再開

して早くもとのレベルに戻りたい。30年位殆どし

なかった囲碁も１年程度でアマチュア初段の力を

付けたい。ロータリーは前年度から今まで殆ど出

来なかったもみじ谷の作業、ソフトボール大会、

地区大会、地区協議会、国際大会、ロータリーコ

ールの全国大会に参加し、今年度は幹事の役割を

十分に果たしたいと思っています。音楽は、クラ

シックの鑑賞を中心に、昔からの趣味ですがコー

ラスを本格的にするのは始めてであり、ようする

に初心者であります。丁度１年たちまして主な演

奏会のステージには全部立ちました。２年目に入

った今から１年が本当の勝負かなという気持です。

ゴルフはトキハ定休日が極端に減してメンバーが

揃いにくくなった上、家庭の事情も重なりまして
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事項とすることを決めました。

　会長は、｢ロータリー家族の試みは、退会防止の

ために重要な役割を果たすにとどまらず、斬新で

充実した奉仕プロジェクトを促進するもの｣とし、

また｢クラブの中でお互いに関心と思いやりの気運

を高め、社会的なイベントや奉仕プロジェクトに

家族も参加してもらえれば、ロータリーは、会員

にとって人生を豊かにする、満足のいく、生き生

きとしたものになる｣と言っています。

保健問題　

　ロータリーがポリオのない世界という目標に近

づいてはいるものの、ポリオ・プラスは引き続き

保健問題に関する活動の最前線にあります。

　同時に、エステス会長は、会員が世界中の何

百万人の生命にかかわる、ポリオ以外（いま国連

で問題にされているエイズなど）の保健問題にも

広く取り組むことを推進しています。

　例えば、インドでは、献身的なロータリアンの

グループが何千人もの人々に医療を施すとともに、

失明を予防する方法について教育しています。イ

ンドで失明を予防する戦いは、世界中のロータリ

アンから寄せられたロータリー財団の補助金に支

援されています。インドでは、毎年、150万回以

上の白内障手術がなされている一方で、220万人

もの白内障患者が出ているとされています。

識字率の向上　

　国連開発計画の統計によりますと、すべての発

展途上国での成人識字率の平均が75％を下回ると

いう、識字と教育の推進計画を支援するエステス

会長の取組みを活気づけるような客観的な数字が

出ています。

　ロータリアンはすでに、さまざまな革新的方法

で基礎的な識字能力の改善に努めています。

水管理　

　必要不可欠なものとして、エステス会長は水管

理を強調事項の一つに選びました。

　世界で10億人以上の人々が、清潔な水を得る

ことが難しい環境にあります。国連では、毎年、

500万人以上が、汚染された水が原因で亡くなっ

ていると見ています。

　アフリカでは、この問題が最も深刻であり、人

口の約55％しか安全な水を使うことが出来ません。

　この問題は、大変多くの影響を与えるので、水

管理プロジェクトは、生活の質を改善する画期的

な機会を提供しています。

３年近く中断して、１年近く前に再開しました。

60歳を過ぎての３年近い空白は新人なのでコーラ

スを優先したこともあったと思いますが、勘が戻

るのにかなり手こずりまして今年の４月頃からや

っとましな状態になりつつあるというのが現状で

す。囲碁は半年程前からまず新聞にのるプロの碁

を見て自分で並べることから始め、４ヶ月前から

中級の通信講座を開始して、順調に力が付いてき

ている気がします。殆ど毎日石を並べていて、気

が付いたのは、ロータリーの国際大会とロータリ

ーコールで２日ずつ休んだらたった２日間でもか

なり勘が鈍ることを痛感しました。要するに、毎

日少しずつでも続けるということが大変重要であ

るということです。これは当然、コーラスやゴル

フにも囲碁ほどの自覚はありませんが、当然通じ

ると思いますので、ラウンドや練習やレッスンの

時だけでなく毎日少しずつでもやろうと早速実行

しています。それなら週に１～２日しか出社して

いないトキハの仕事はどうなんだと言われそうで

すが、これは四六時中とはいいませんが、家で書

類を見ることも含めて、頭から全く離れるという

日はまずありませんので、少なくとも監査役とし

ては大丈夫であろうと自負しています。

　他にも家庭の事情もあり、家の仕事もかなりし

ており、その他にもしなければいけないと思うこ

と、好きだからしたいことはいくつもあり少しず

つ準備をし、一部始めているものもあります。ト

キハの部長や役員をして毎日平均12時間程度拘束

されていたときと今とどちらが本当の意味で忙し

いかは比較しにくいのですが、不慣れなことを差

し引いても、毎日種類、性格、内容の異なること

をいくつも並行してやっているので感覚的には却

って忙しい気もします。しかし大部分というか殆

ど全部を好きでやっていて忙しいというのは人間

一番幸せなのかもしれないと思う昨今であります。

ロータリー情報 　委員長　鳴海　淳郎

エステスRI会長が強調する4つの奉仕

　グレン E．エステスRI会長は、ロータリー 100

周年の今年度、4つの強調事項を取り上げていま

す。　｢ロータリー家族｣、｢保健問題｣、｢識字率

の向上｣、｢水管理｣の4分野です。

ロータリー家族　

　ジョナサン B．マジィアベ前RI会長の推進計画

を引き継いで、今年度も｢ロータリー家族｣を優先


